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[actual i tés]

Quelques minutes après son élection, le maire de 
Champs-sur-Marne a déclaré :
« Cette séance est évidemment très particulière à plus 
d’un titre. Ce conseil municipal fait suite à un 2ème tour 
plus de deux mois et demi après l’élection du 15 mars. 
La période que nous venons de traverser a été, je le sais, 
diffi cile : maladie, décès, et angoisse. Nous y avons été 
confrontés ».

Elle a insisté sur les conséquences que beaucoup 
ont subies
« Les familles en incapacité d’assurer le suivi pédago-
gique de leurs enfants faute de matériel informatique, 
de compréhension des consignes ou encore de temps 
disponible. Les 5 millions de franciliens dont l’éloigne-
ment domicile travail est aujourd’hui un obstacle à une 
vie apaisée. Je pense aussi à toutes celles et ceux qui, au 
début de la crise, ont été contraints de travailler dans des 
conditions d’insuffi sante protection et pour un salaire 
souvent parmi les plus bas ».

Les services publics au premier rang
« Cette pandémie a aussi mis sur le devant de la scène un 
immense besoin de services publics de soin et d’accom-
pagnement des plus vulnérables, la reconnaissance du 
caractère hautement nécessaire de certains métiers sou-
vent mal considérés :
Comment ne pas saluer, aujourd’hui, celles et ceux qui 
étaient applaudis tous les soirs à 20h : les héros de notre 
quotidien, les soignants aux côtés desquels nous serons 
présents pour exiger des moyens et une reconnaissance 
de leur métier, les caissières, les personnels des EHPAD, 
les agents de la propreté urbaine, les agents des services 
municipaux – j’y reviendrai – toutes celles et ceux qui 
ont permis que nos vies ne soient pas plus bouleversées 
encore. Merci à eux ! ».

Les réfl exions pour l’avenir :
« Cette période nous pousse à nous réinterroger sur les 
choix pris ou à prendre en terme industriels, environne-
mentaux, sociaux.
« Elle ouvre aussi une faille entre l’exigence légitime de 
protection des populations et les choix économiques des 
différents gouvernements qui se sont succédé au détri-
ment de notre sécurité. Elle a révélé au grand public que 
l’Etat, une nouvelle fois, n’était pas au rendez-vous pour 
accompagner les collectivités locales comme il se doit.
« Une chose est certaine, j’ai été élue sur un programme 
qui proposait de relever les nouveaux défi s de notre so-
ciété. Il nous en est arrivé un de taille. Je m’y attèle déjà 
et dès demain matin, ma nouvelle équipe aussi.

« Merci, de m’avoir renouvelé votre confi ance. Je ressens, 
bien sûr, une grande émotion, une lourde responsabilité 
et aussi de la fi erté de continuer à être à vos côtés, vous 
qui dans votre diversité, vos envies et vos besoins, êtes la 
richesse de notre ville.
« Je vous l’ai indiqué..., la liste que je conduisais a rem-
porté le scrutin avec 46,8 % des exprimés. Une liste où, 
vous le savez, j’avais souhaité rassembler toutes les 
forces de gauche et Ecologistes ainsi que des citoyens 
et personnalités locales. Elle est composée de Campé-
siens engagés pour notre ville. Une grande partie, 22 sur 
35, étaient nouveaux. Toutes les catégories d’âge y sont 
représentées, avec des anciens et nouveaux habitants. 
Ce sont des parcours et des engagements très divers qui 
nous réunissent pour nous mettre au service de notre 
ville. Je suis fi ère d’être entourée de cette équipe de 27 élus 
dont la moitié de nouveaux.
Ce résultat est une force que les Campésiens nous ont 
donnée pour mener à bien les projets ambitieux sur les-
quels nous nous sommes engagés.
« Evidemment, vu le contexte, de nombreux électeurs ne 
se sont pas déplacés aux urnes. Vous me l’avez exprimé 
pour bon nombre d’entre vous : cette forte abstention qui 
fut aussi importante dans tout le pays est en partie due à 

Vous l’avez compris : ils n’ont pas ménagé leurs efforts et ont été aux 
côtés du Maire, des élus, des habitants tout le long et le sont encore 
aujourd’hui. 
La mairie n’a pas été fermée un seul jour. 
Remerciements :
« Merci pour ces deux derniers mois. Mais surtout pour ces six der-
nières années, pour votre engagement sans relâche. Merci pour cette 
belle aventure humaine ! Je tiens à vous dire que m’avez beaucoup 
apporté, que vous avez apporté à la ville. Ensemble, pendant le 
mandat écoulé, nous avons beaucoup œuvré pour que la commune 
soit un lieu où l’on se sent bien. Malgré les coupes budgétaires, face 
à une politique nationale qui favorise les plus riches et des change-
ments institutionnels qui, je dois le dire, compliquent beaucoup les 
choses. Oui, malgré tout cela, nous avons fait entendre et respecter la 
voix des Campésien(ne)s.
Je tiens aussi à saluer les élus de l’opposition municipale sortante qui 
ont toujours agi pour le bien commun.

« Je remercie du fond du cœur pour leur contribution active à notre 
action, Christine DESPLAT, Martine BOMBART, Jean-François 
PIOTROWSKI, Jean RIBAUDEAU et Charles GUEDOU qui avaient 
décidé de ne pas se représenter. Et bien sûr, aussi notre victoire est 
la vôtre aux côtés des nouveaux élus, et de tous ceux qui ont mené la 
campagne.
« Je veux remercier aussi Sauveur RUSSO et Thierry BABEC notam-
ment dont le travail sur le PLU continuera à être notre canevas pour 
l’urbanisation maitrisée de notre ville. Le suffrage universel nous a 
privés d’eux. 
L’Avenir :
« Un nouveau mandat s’ouvre pour moi et ma nouvelle équipe. Je 
veux tout simplement vous dire que je serai, que nous serons dignes 
de la confi ance que vous nous avez accordée. Dès demain matin, 
tous sur le pont au service de l’intérêt général, tous au travail. Du 
travail nous en avons. La crise n’est pas terminée. Nous serons là. » 

Maud Tallet
Maire de Champs-sur-Marne

Maud Tallet
Maire

Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » de l’opposition municipale à la communauté d’agglomération «Paris vallée de la Marne»

de la majorité municipale à la communauté d’agglomération «Paris vallée de la Marne»



Ville citoyenne et solidaire
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Maxence Pinard
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 
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Conseiller municipal

Daniel Guillaume, Président
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

1er Maire adjoint 
Délégué à l’éducation

Cyrille Parigot
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

9ème Maire adjoint
Délégué à l’environnement

Corinne Legros-Waterschoot
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

2ème Maire adjoint
Déléguée à la vie associative

et à l’animation

Michèle Hurtado
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

6ème Maire adjoint
Déléguée à la citoyenneté

Mohammed Boussir
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

7ème Maire adjoint
Délégué à la tranquilité publique

Mourad Hammoudi
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

5ème Maire adjoint
Délégué aux sports et à la jeunesse

Michel Bouglouan
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

3ème Maire adjoint
Délégué au Personnel et aux Finances

Lucie Kazarian
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

4ème Maire adjoint
Déléguée au logement et à l’habitat

Marie Soubie-Llado
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

10ème Maire adjoint
Déléguée à la culture

Florence Bret-Méhinto
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

8ème Maire adjoint
Déléguée à la solidarité

10 maires adjoints bureau municipal

Micheline Dal Farra
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

Déléguée
aux Seniors

Alain Leclerc
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

Délégué
aux liaisons douces et aux mobilités

Guillaume Clin
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

Délégué
au développement urbain

Johan Cénac
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

Délégué
au développement des pratiques 

artistiques et numériques

Samia Tabaï
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

Déléguée
au conseil consultatif de la jeunesse 

et aux actions jeunesse

Abu Foster
Groupe « Ville Citoyenne et Solidaire » 

Délégué
à la Solidarité nationale
et internationale dans

le secteur jeunesse

6 conseillers municipaux délégués

l’inquiétude de la contamination avec des discours souvent discor-
dants sur la fi n ou non de l’épidémie, l’éloignement des deux tours 
et l’impression que tout était joué.
« Je tiens cependant à dire clairement et solennellement, que je suis 
et serai demain la maire de toutes et de tous, que mon équipe sera 
aux services de tous les Campésiens sans exceptions, quel qu’ait été 
leur choix. Je tiens aussi à dire à l’ensemble des élus : vous le savez, 
j’ai toujours tenu à ce que chacun puisse s’exprimer lors de nos 
séances du Conseil Municipal. C’est ainsi que je conçois le débat 
démocratique. Je respecte et respecterai la parole de chacune et 
chacun, élus de la majorité comme de l’opposition.
« Ce dimanche 28 juin c’est Champs qui a gagné ! Une ville citoyenne 
et solidaire, fraternelle, qui pense à toutes et à tous et qui est tou-
jours au rendez-vous des grands moments de son histoire.
« Cela avait été récemment le cas lorsque vous avez été plus de 250 
à répondre présents à mon appel pour mettre en place la distribu-
tion de masques à l’ensemble des Campésiens mais aussi les confec-
tionner ou assurer la présence auprès des plus fragiles. Pendant 
plusieurs jours, je vous ai vus vous activer aux côtés des élus et des 
agents municipaux pour que l’engagement pris par le département 
et notre ville soit tenu.
« Ce fut la démonstration, s’il en fallait, qu’une « ville citoyenne et 
solidaire » n’est pas uniquement le nom de la liste que j’ai conduite 
pendant la campagne mais bien un objectif et une façon de faire de 
la politique et de concevoir notre ville. Cette démarche de construc-
tion commune, de combats menés ensemble, de participation ci-
toyenne pour que chacun puisse trouver sa place dans notre ville, 
je m’engage à la développer. C’est ainsi que l’on doit faire de la 
politique : avec les gens. C’est aussi ainsi que nous avons conçu la 
« campagne de terrain » que nous avons été très nombreux à me-
ner. Une campagne citoyenne, collective, dynamique :
« Vous avez été nombreux à exprimer vos attentes fortes en matière 
de logement, votre sentiment de ne pas être entendus par vos bail-
leurs. Vous avez aussi exprimé vos inquiétudes en matière d’emploi, 
d’accès aux soins. Vos envies de plus de commerces de proximité, 
votre aspiration à un cadre de vie plus agréable. Votre attachement 
à ce que Champs s’engage très fortement pour protéger l’environne-
ment ici et ailleurs.
C’est ainsi que vos propositions, vos remarques, votre expertise de la 
ville ont beaucoup enrichi le projet sur lequel nous avons été élus et 
qui a pour ambition de répondre aux urgences sociales et environ-
nementales.
« Ces temps d’écoute et de réfl exion commune – et vous savez que 
je dis ce que je fais et fais ce que je dis – ne vont pas s’arrêter main-
tenant l’élection passée. C’est cela qui va permettre d’avancer en-
semble. Et comme vous, au rendez-vous, je vous le dis, j’y serai. » J’y 
serai pour mener à bien les engagements que j’ai pris devant vous. 
Je serai au rendez-vous, mon équipe sera au rendez-vous pour 
franchir ensemble un nouveau cap et relever des nouveaux défi s de 
notre société. Je ne vais pas aujourd’hui développer l’ensemble de 
notre programme. J’aurai d’autres occasions d’y revenir.

«... Nos priorités.
Je pense évidemment, à l’arrivée des métros : la grande avancée 
pour notre ville qui doit profi ter à tous, en termes de mobilité, d’em-
plois, de formation et de commerces. Une ville pour tous, c’est celle 
qui ne chasse pas les plus modestes comme dans d’autres villes, 
où les prix de l’immobilier ont fl ambé en quelques années. C’est 
celle qui se battra pour des réhabilitations de qualité et menées en 
concertation avec les habitants, c’est celle qui agira pour plafonner 
les prix de sortie des logements en accession, qui mènera aussi des 
actions concrètes pour la tranquillité et la sécurité de nos quartiers, 
notamment en matière de prévention et d’actions communes avec 
la Police Nationale. 

Nous mènerons ce débat avec vous. 
« Une ville qui pense à toutes et tous, c’est une ville où l’on se sent 
bien, où chacun peut bien vivre quels que soient son âge ou la taille 
de son portefeuille. La crise nous y appelle : les plus vulnérables 
d’entre nous, et je pense notamment à nos aînés qui doivent être 
accompagnés comme il se doit ; les habitants de notre ville doivent 
pouvoir vivre dans une ville apaisée, avec un cadre de vie sain et 
digne. 
« Le défi  social et environnemental doit aussi s’accompagner 
d’une offre éducative de qualité pour que chacun puisse se dire «A 
Champs, je m’y sens bien». Au-delà des nouveaux équipements que 
je me suis engagée à réaliser, avec la communauté éducative et à 
proposer le meilleur à nos enfants. Je souhaite que nous puissions 
renforcer l’accès de tous à la culture et aux sports sous diverses 
formes. Mais aussi créer des liens avec les étudiants, notamment 
preuve des réussites individuelles possibles.
Je le disais au début de mon intervention, la proximité avec les ha-
bitants est une « marque de fabrique » que je défends. 

Les agents du service public
« La ville que j’aime, que nous aimons, conviviale, protectrice, du 
vivre-ensemble, c’est ensemble qu’on la construit et qu’on la trans-
forme. Avec aussi tous les agents du service public présents à vos 
côtés au quotidien, qui sont un atout majeur. Permettez-moi de 
m’arrêter sur ces agents. Mon intervention ne serait pas complète 
si je ne prenais pas quelques minutes pour vous parler d’eux dans 
ce contexte très particulier. Je tiens aujourd’hui, et je pense sans me 
tromper que je peux associer l’ensemble des conseillers municipaux 
ainsi que les Campésiens à vous saluer, vous agents du service public 
communal. Le lendemain de l’annonce du confi nement, alors que 
de nombreux services publics fermaient les uns après les autres, 
vous avez été sur le pont pour répondre aux besoins essentiels de 
nos habitants : colis aux demandeurs d’emplois, portage de courses 
à domicile, centre d’appels aux plus vulnérables, mise en place d’un 
suivi des familles pendant les vacances scolaires, propreté de nos 
rues, course pour nous équiper en masques, visières, gel, gants, tout 
en soutenant celles et ceux qui en avaient besoin… j’en passe. 


